

ENTRE PARÉNTESIS

LA CUESTA

Tiramos hasta Navidad, según era de suponer, y hemos sucumbido inmediatamente. ¿Y vosotros? Nosotros hemos dado doce funciones con la guardia civil. ¿Presos? No; que tenemos que pedir auxilio á la autoridad, porque se llenaba el teatro y aun cuando hubiera sido cuádruple se habría llenado y más. ¿Más que lleno? ¿Tú le has visto hacer el Juan José á Ciriaco? Ni lo permita Dios. ¿Pues es el que creó Dicenta, el auténtico Juan José. Ya lo creo: Ciriaco era abanil en su infancia, ¿verdad? Como si hubiera sido ministro ¿qué? Nada, que no habría hecho el Juan José, vino Don Juan José. ¿Lo que debería haber visto es lo que hemos conseguido nosotros en Orche. ¿Orche. Orche que Orche es un maestro de música. Con El cabo primera y Los rancheros. ¿Habéis conquistado al pueblo? Eso que tu dices; hasta abono teníamos. ¿Trabajábase en alguna cuadrá? Al empezar la «cuesta de Enero», como la denominan la gente de teatro, no se oyen más que lamentos artísticos. Las empresas no se doblan, se rompen; los artistas vuelven á la ostrucultura—ostracismo; es igual—el público descansa y se repone del abuso de golosinas. Simultáneo de artistas cómicos, ó líricos ó dramáticos, mueren en Pasuca, como los pavos. Conseguir una plaza de tenor inamovible es el bello ideal de uno de ellos á quien el público hubiera hecho justicia, sino interviene la autoridad en diversas ocasiones y en diversos teatros del reino. Pero se achicaba, y esta era su perdición, según él decía modestamente. No podía sueldos exagerados; se contentaba con diez duros diarios sin más alimentos, y con cinco pesetas y la comida. Beneficio nunca se le concedieron, y él renunciaba á la distinción que no le otorgaban. Vestía, si no con propiedad, porque solía vestir de prestado, siempre dentro de la época en que el autor fingía la acción de su obra, ó con diferencias inapreciables de veinte ó treinta años, antes ó después. Humilde hasta la exageración, lo mismo alternaba con las «partes» que con los señores y señoritas del coro, y á cualquier «mandado» que le encomendaba el empresario iba contento y diligente. Pero así y todo le rompían la escritura en cuanto «daba el primer gallo», que solía ser en cuanto cantaba la primera noche. El infeliz se dolía diciendo á los empresarios: «Pero es que ya no vale la «hombria» de bien». En la cuesta de Enero, aun las empresas de arrajos, piensan y ponen en obra ciertas economías. «Vamos á ver, hija mía—dice el representante á una de las actrices de segunda fila.—Ya usted ve cómo se la trata y cómo va el año teatral. —Muy malo, si señor. —Nos hemos metido en gastos para poner la última obra, y ya ve usted el resultado. La empresa no quiere faltar á sus compromisos y cueste lo que cueste quiere salvar la cuesta. —Bien hecho. —Pero cuenta para eso con la cooperación de los artistas, y suplica á ustedes un pequeño sacrificio. —Pidame usted lo que guste. (Ruborizándose involuntariamente). —Gracias, Elena. (La toma una mano, pero la suelta en seguida para que no abuse la muchacha). —Usted dirá. —Pues una rebaja en el sueldo de cinco pesetas. —¡Ah! —¿Y qué me queda? —Tres, hija mía. —¿Tres pesetas y vestirme sola? —Si usted quiere ayuda... —Tres pesetas y ayúdame en el cuadro! —Todos los actores ceden parte de sus sueldos. —Pero no se hallan en mi estado. —Eso varía; la empresa atenderá á los gastos. —¿A los gastos? —Si se siente usted en estado excepcional, ¿qué remedio? —No me falte usted. Queda todo arreglado en cuatro pesetas. Después se suprime un segundo actor y se afaña á un barba. Y ya sigue todo lo mismo, hasta Carnaval. La compañía se conserva, salvo las bajas, y la empresa queda dignamente. ¡Salvar la cuesta! Aspiración nobilísima de todas las empresas. Oyendo decir esto en una compañía en que formaba una tiple de apellido Cuesta, profesito indignado el «tiro blanco» —léase empresario: —¿Lo que es la Cuesta no me la tocan más; antes van ustedes todos á cantar en despedido.

EDUARDO DE PALACIO.

FUERA DE ESPAÑA

LA FIESTA DE AÑO NUEVO

(POR TELEGRAMA) (DE LA AGENCIA FABRA)

Con motivo del año nuevo, el Sr. Faure ha recibido el cuerpo diplomático. El Nuncio, como de costumbre, le ha felicitado, diciéndole que tenía la satisfacción de haber aparecido desde su estancia en Francia, el apoyo que presta á la causa de la civilización y de la paz. El Sr. Faure ha contestado dando las gracias, añadiendo que Francia no dejará en la tarea de apoyar las obras de la paz y de la civilización. Manifestó que los resultados obtenidos durante el último año corroboran esta esperanza. Gracias al firme espíritu de cordura y de unión que han prevalecido en los Consejos de las potencias, el interés superior del mantenimiento de la paz general ha quedado intacto en medio de difíciles pruebas. Las palabras del señor Nuncio—terminó,—son nuevo testimonio de la unánime adhesión de los gobiernos y de los pueblos en pro de la concordia, y de sus propósitos pacíficos, siendo, por lo tanto, muy grato ver que el año empieza con tan halagüeños auspicios. Con motivo del Año Nuevo el Zar ha dirigido al Sr. Faure un telegrama de felicitación haciendo votos en su nombre y en el de la Emperatriz por la ventura del Presidente y de la «amiga Francia». El Sr. Faure ha contestado al Zar agradeciendo

su felicitación en nombre de todos los franceses y reiterándole su sincero afecto.

Roma 1. El Rey Humberto ha recibido esta tarde á los Cuerpos del Estado. Respondiendo á la Cámara de diputados ha hecho un llamamiento al patriotismo de los representantes del país para que discutan sin pérdida de tiempo los proyectos presentados por el Gobierno. Contestando al Mensaje del Senado ha dicho que el año comienza bajo pacíficos auspicios. Roma 31. Con motivo de la fiesta de Año Nuevo, Su Santidad ha entregado 20.000 liras para los pobres y los sacerdotes faltos de recursos.

PETICIÓN JUSTIFICADA

Según lo acordado en el último Consejo, el ministro de la Guerra ha de informar acerca de la reclamación formulada tiempo ha por un conocido impresor de Madrid, D. Francisco Gatón Pérez, sobre indemnización de perjuicios causados en su establecimiento durante los sucesos de Marzo de 1895. El anterior Gobierno tenía ya admitida la justa pretensión de este modesto industrial, y tanto el Sr. Cánovas del Castillo como el general Azcárraga, habían prometido atenderla. A la recitación del actual ministro de la Guerra no puede ofrecer duda el derecho que asiste al Sr. Gatón Pérez, por lo cual es de esperar que se le dé solución favorable, reparando al fin los quebrantos que en su propiedad é intereses sufrió el conocido impresor.

EL TEMPORAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Palma 1. A causa del temporal, el vapor correo de Barcelona ha llegado con retraso á las tres de la tarde. Los correos de Mahón y de Alicante hacen escala en Ibiza, habiendo suspendido su salida. (DE LA AGENCIA FABRA) París 31. (Recibido el 2.) Un despacho recibido esta noche dice que á causa de la crecida del río se ha hundido un muelle en la aldea de Montauban, cerca de Luchon, inundándose de pronto los terrenos riberanos. París 31 (11.50 n.) Despachos de Toulouse dicen que el accidente ocurrido en la aldea de Montauban no ocasionó ninguna víctima. Los daños materiales fueron, en cambio, muy considerables. Oporto 31. (Recibido el 2.) Una terrible tempestad ha descargado en la mañana de hoy sobre Lechoes. El huracán ha arrancado árboles, tejados y ventanillas de las casas. El yate portugués Quaresma ha quedado desbaratado y abandonado. Créese que la tripulación, compuesta de siete individuos, haya perecido. Oporto 31. (Recibido el 2.) Conócense nuevo detalles del temporal sufrido en Lechoes. Además del yate portugués que quedó desbaratado, se fué á pique el llamado Magano. También se hizo pedazos sobre la costa la goleta inglesa Passby. Las tripulaciones de uno y otro buque lograron salvarse, excepto el piloto del Passby, que murió ahogado.

MEJICANOS Y YANKEES

(DE LA AGENCIA FABRA)

Nueva York 2. Un cañonero mejicano ha desembarcado su tripulación en la isla de Chipperton en el Océano Pacífico, arriando la bandera de los Estados Unidos que ondeaba allí, sustituyéndola con la mejicana. Este hecho es muy comentado. Los mejicanos habrían considerado como una intrusión el hecho de haber ocupado los Estados Unidos la mencionada isla.

PROVINCIAS

(SERVICIO TELEGRAFICO DEL HERALDO) (DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Barcelona 1. Cuando ya se habían embarcado algunos jefes y oficiales en el Patrio Sabatini se recibió la orden de la superioridad de que se suspendiera el embarque, pues el vapor habrá de zarpar algo más tarde. Barcelona 1. Ha llegado el vapor correo de Filipinas San Ignacio de Loyola. Durante la travesía murieron de disentería los soldados Martín Alvargem Brown, León Pérez Arco, Lázaro Plaza Sánchez, Bartolomé Milla Cuzco, Ramón Cruz Souza, José María Mateo, Juan Martínez Cebolla, Manuel Domínguez Aguado, Mariano Crespo Serrano, Juan Boter Vila y Joaquín Prudencio Arriencogol. De tuberculosos ha fallecido Guillermo Alzamora Calafat, José Cano Pérez, Bruno Hernández García, José Navarro Expósito, Manuel Liza Delgado, Esteban Sainz Arroyo y Francisco Romero Jaén. De otras enfermedades espiraron José Gri Noguera, Santiago Avelán Belmonte, Félix Velasco Martín, José Alonso Broco, Contrera y Francisco Pérez Esteban. El San Ignacio sólo ha traído 78 soldados embarcados. El temporal ha impedido el desembarque de los enfermos. En el correo expresado ha llegado también el expedicionario de Manila D. Manuel Llaneno y su familia.

Sin correo.—La lotería.

Cádiz 1. El trñ correo de esta noche no ha llegado. Como se vio, sigue la empresa del Mediodía abusando escandalosamente de los intereses del público en esta provincia. La población está reconvocada con motivo de haber sido favorecida en la última extracción de la lotería con los premios mayores primero y tercero. Entre los favorecidos por la suerte se cuenta mucha gente pobre. Ominiales precoces. Madrid 2. Anoche rñeron en la plaza de Abastos dos niños de siete y ocho años respectivamente, resultando herido de gravedad uno de ellos, llamado Pedro Vilches, que recibió una profunda puñalada en la espalda. Fue detenido el agresor. (DE LA AGENCIA MENCHETA) Ríña. Barcelona 2. En una taberna de la calle del Arco del Teatro han rñido varios concurrentes, resultando heridos Domingo Ruzafa, Julián Aláñez, Manuel Toranzo y Ramón Más, todos ellos valencianos. El primer herido lo está grave. Los agresores han sido detenidos. El tiempo.—Soldado fallecido. Barcelona 2. Abonanza el tiempo. Han desembarcado los soldados llegados ayer de Filipinas. Durante el desembarco ha fallecido el soldado Daniel Velasco. Suicidio. Valencia 2. A las diez de la mañana se ha suicidado en su domicilio, situado en la calle de Arolas, disparándose un pistolazo en la cabeza, un joven enca-

dermador de diecinueve años de edad, que sufría ataques de epilepsia mental.

CICLÓN EN SEVILLA

Acercóse del ciclón desencadenado en Sevilla el último día del año anterior, contiene pormenores de aquel día capital. Desde las primeras horas de la madrugada anterior—dice el colega,—la columna barométrica comenzó á descender en Sevilla en términos verdaderamente alarmantes, indicándose por la humedad de la atmósfera y los negros celajes que se veían en el firmamento que se acercaba una tempestad. La lluvia no se hizo esperar mucho, cayendo en las primeras horas de la mañana acompañada de viento huracanado, el cual ha producido por los alrededores de esta ciudad bastantes daños en la arboleda y con especialidad en los naranjos y olivares que todavía conservaban sus frutos. Entre una y dos de la tarde el huracán arreció hasta un extremo violento, produciendo una víctima en el camino de las Delicias. El hecho tuvo lugar en la forma siguiente: Transita por el arceife comprendido entre el huerto de Mariana y los jardines donde está establecida la gruta, un pobre trabajador, conduciendo un carro de la propiedad de un labrador de Dos Hermanas que caminaba en acechunas. Una mangra de agua huracanado arrojado de un caño hizo al caer, dejándolo muerto en el acto. El cadáver del carrero quedó sobre una de las varas del vehículo, fuertemente sujeto por el tronco que le causó la muerte. En los primeros momentos acudieron al lugar del suceso varios de los guardias del Municipio, siendo ineficaces los auxilios que trataron de prestar al infeliz obrero. Uno de aquellos, Juan Pérez García, fué al Ayuntamiento para dar conocimiento del hecho á sus superiores. Inmediatamente dispuso el Sr. Heraso se avisara al juez coronel de policía municipal. Instruías las primeras diligencias, se dispuso la traslación del cadáver al departamento anatómico, lográndose antes la extracción del cuerpo de debajo del árbol, con gran trabajo y fatiga por la impetuosidad del aire y la lluvia torrencial que caía. Dentro de la población no ha habido que lamentar accidentes de personas, quedando reducidos á roturas de cristales y á volar algunos de las otras macetas mal sujetas en los predios de las casas.

Información política

Anoche se verificó en el domicilio del senador Sr. Mesa y Mesa el banquete anunciado en obsequio de los señores Weyler y Romero Robledo, y la política que en estos momentos sigue el Sr. Romero Robledo. Concurrieron menos personas que las remidas la noche anterior por el Sr. Romero Robledo en su domicilio; pero las de mayor significación fueron las mismas, pues no faltaron los generales Weyler y Bona, y los señores Mesa y Mesa, Weyler y Romero Robledo. Este fué el que llevó la voz cantante, pues se extendió hablando más que los demás oradores; pero el Sr. Romero Robledo repitió los conceptos que ha emitido ya en el salón de Presupuestos del Congreso, el frontón de Euzkadi-Jai y en su casa particular. Los lectores conocen de memoria cuanto el señor Romero piensa y dice sobre la conducta del actual Gobierno, la campaña del general Weyler, y lo que ha de ser el nuevo partido conservador por consistencia, excusamos decirlo una vez más. Lo que no resulta claro todavía, á pesar de cuantos esfuerzos hace el político anterior, es que el general Weyler está resultado á acordarse de los derrotados políticos que ha emprendido. Y lo único que parece fuera de duda en este particular, es que el expresidente general de Cuba se atreve á embarcarse en la jefatura política que le ha brindado el Sr. Romero, deduciendo cuantos puntos en particular sobre los movimientos del comarismo, que al decir el general Weyler que él, por ahora, no entra en negocios políticos, y que es ante todo y sobre todo militar, es porque teme embarcarse en una nave que tiene todas las trazas de zozobrar.

Se han hecho muchos comentarios de la conferencia celebrada ayer por el general Weyler con el presidente del Consejo de ministros. Han guardado los dos conferenciados absoluta reserva, no pudiéndose saber por esta causa lo que trataran en la entrevista; pero se ha dicho que lo hablado tiene relación directa con las cuestiones surgidas con la protesta al Mensaje de Mac Kinley, suscitada por el general Weyler, y que, lejos de presentarse una actitud arrogante, hizo ante el Sr. Sagasta manifestaciones sinceras de los móviles que le han impulsado á redactar el documento. Por lo que se refiere á las copias de la protesta, parece que el general Weyler insiste en patentar su completa inocencia, pues dice que él no las facilitó.

En el vapor correo del día 20 del corriente saldrá para la isla de Cuba el senador autonomista D. Eliseo Giberaga. Le Petit Journal de París anuncia, con referencia á un telegrama de Londres, la muerte del príncipe de Bismark, pero de Berlín telegrafían que la noticia no es exacta. Añade el telegrama que el estirio del príncipe no ha variado. El ministro de Marina llevará al primer Consejo que se celebre el expediente relativo á los Astilleros del Nervión. En dicho expediente figuran una amera definitiva la situación de los Astilleros respecto del Estado. El periódico de Sevilla, el Real, publica un telegrama del Sr. Sagasta, en el cual se le felicita por el establecimiento de la autonomía de la paz á la isla.

Añade que no es de temer que Mar Kinley favorezca la insurrección, pues ha negado su apoyo á la Junta revolucionaria. Uno de estos días firmará la Reina el decreto concediendo el empleo de general de división, á don brigada Sr. Fernández Tejero, de quien tanto ha hecho mención en sus telegramas al Gobierno el capitán general de Filipinas, Sr. Primo de Rivera. Entre el ministro de la Guerra y el capitán general de Filipinas han circulado telegramas relacionados con la organización que ha de darse al ejército de aquel Archipiélago, tan pronto como éste quede definitivamente pacificado. En una conferencia que el general Correa celebrara con el marqués de Comillas, quedará aprobado el contingente de fuerzas que ha de regresar en breve.

Serán los telegrama la Agencia Fabra de Roma, ha llegado á la capital D. Cipriano del Mazo, embajador de España en el Quirinal. Desde Atlanta telegrafían á El Liberal lo siguiente: El Sr. Govín ha manifestado que acepta la cartera de Gracia y Justicia y Gobernación en el ministerio cubano que acaba de constituirse. Ha declarado, además, el Sr. Govín que siempre ha sido y continuará siendo autonomista y que él no tiene absoluta confianza en el buen éxito del nuevo régimen. El Sr. Govín no ha salido todavía para Cuba, pero se propone embarcarse el lunes próximo.

Entre otros telegramas de Cuba recibidos por el Gobierno, figura uno muy expresivo del señor Gálvez al presidente del Consejo de Ministros. El jefe del Gobierno instauró su título en nombre propio y en el de sus compañeros, á los ministros de la Corona, y ruega al Sr. Sagasta que transmita á S. M. la Reina la expresión más viva de su lealtad al Trono. A este telegrama ha contestado el Sr. Sagasta con otro despacho sumamente afectuoso.

El Sr. Pi y Margall vuelve á sus extravíos defendiendo sus ideas sobre la independencia de Cuba en un artículo que nuestro colega La Estafeta ha publicado hoy, y el cual ha sido bastante comentado, á pesar de ser muy conocidos los radicalismos de que aquel hombre público es partidario. La síntesis del artículo del Sr. Pi es esta: Los cubanos desconfían de la sinceridad de España; los cubanos no aceptan la autonomía y están dispuestos á luchar hasta morir por Cuba independiente. El único arreglo que tiene el problema cubano es, por lo tanto, pactar bajo la bandera de la independencia de Cuba, obteniendo para España en el capítulo de la deuda y en materia arancelaria las ventajas que se pudiera. Del pesimismo que refleja el artículo del señor Pi de las ideas que sustenta, no creemos que participe nadie en España. Si así fuera, no se hubiera podido llevar á cabo el portentoso esfuerzo de enviar 200.000 hombres y 1.000 millones de pesetas. La Estafeta se propone dar á conocer por medio de artículos, la opinión de nuestras eminencias sobre el problema político y económico de Cuba.

Entre las personas que han conferenciado hoy con el Sr. Sagasta, figuran los Sres. Montero Ríos, ministro de Marina y el alcaide de Madrid. La prensa austriaca juzga con bastante desapasionamiento los asuntos del Extremo Oriente. Las grandes potencias europeas que poseen industrias considerables, necesitan crear mercados para dar salida al exceso de su producción, y de aquí el afán colonial de que dan muestras principalmente Rusia y Francia. Sin embargo, sería profusa, en concepto de algunos diarios austriacos, que las potencias, rehuyendo todo espíritu de rivalidad entre ellas, se coligaran para combatir á los verdaderos adversarios de Europa en el terreno económico: el Japon y los Estados Unidos. Esta tarde, y ante escaso pero distinguido público, se ha cantado en el regio teatro la hermosa ópera Faust. El cuarteto estaba formado por las señoras Elena Fons, Gasull y los Sres. Francisco y Verdugo. Nuestra hermosa compatriota ha interpretado admirablemente su papel de Margarita, siendo muy aplaudida en todos los pasajes de la grandiosa ópera de Gounod. Los restantes artistas también acompañaron á la gentil tiple en sus respectivos papeles. El Sr. Francisco, tenor español, se mantuvo á buena altura toda la tarde. En fin, que ha resultado una función muy agradable.

EL CANAL DE TAMARITE

Adelantan rápidamente los trabajos de construcción de la primera y segunda sección del canal de Tamarite, en donde en la actualidad trabajan unos dos mil operarios. Estas obras, que se ejecutan por administración en virtud del crédito votado por las Cortes, son modelo de organización, y así se comprende que en poco tiempo se hayan construido más de seis kilómetros de canal y algunas obras de fábrica que pueden pasar como modelos de construcción, proyectadas y dirigidas por los inteligentes y laboriosos ingenieros de Caminos D. Carlos Corini y D. Salvador Labordia, jefes de las secciones en que se halla dividida la línea, de 60 kilómetros de extensión. Merced á la acertada dirección del inspector don Luis Corsini y de los trabajos empleados por los subalternos de la comisión técnica, es de admirar el orden que impera en todas las operaciones de las obras. Al propio tiempo, el Sr. Corsini se cuida de atender al personal que sirve sus labores, y á él se debe que todos los operarios de las obras cuentan con mérito y mediana gratificación, y que cuando alguno de los obreros, en su peligroso trabajo, sea víctima de un accidente que le obligue á guardar cama, cobre su jornal durante el tiempo de su curación. La región de la Llitera, que durante tantos años ha estado clamando por la construcción de su canal, puede hoy estar satisfecha de haberse puesto al frente de estas importantes obras un constructor que además de su inteligencia probada y de su honrada notoriedad, atiende con verdadero cariño paternal á las necesidades del obrero, así como se muestra inflexible con los que cometen la más leve falta de insubordinación ó no se toman todos los cuidados que requiere el trabajo que se construye en España y aun muchas de las de esta clase que se han terminado en el extranjero, es de esperar que verá coronado su éxito dotando á la importante región del Alto Aragón del riego para sus fértiles campos. Que como el canal de Aragón y Cataluña honran á los Gobiernos que las inician y dan gloria á los hombres que intervienen en su ejecución.

Sucesos.

Robos.—Tres visitas hicieron ayer los ladrones, demostrando así que el respeto á la propiedad personal en Madrid persiste con la seguridad personal. De la Ronda de Segovia, número 28, principal, se llevaron varios mantones de Manila, algunos cubiertos de plata y 75 pesetas en metal. En la calle de Carranza, número 17, piso cuarto de la derecha, forzaron la puerta de la habitación y varios muebles, llevándose una porción de alfileres y, finalmente, de un solar de la calle de Méndez Alvarado se contentaron con apoderarse de 46 galinas. Otro atropello.—Anoche, á las ocho, fué víctima también de otro atropello un pobre anciano de ochenta años de edad, llamado Juan Pérez Leizaola, al paso de la Castellana le agros-

dieron brutalmente tres desamados, que no se contentaron con quitarle cuanto llevaba encima, consistente en 19 reales y dos canchales que había conseguido adquirir, sino que además le dieron de palos, apelando después á la fuga.

Detenido.—Al entrar anoche en el teatro de Parish fué detenido Angel Sanz Campredón, por ocultarle una entrada para dicho teatro falsificada, suponiéndole, además, autor de la falsificación de billetes que venía notando la empresa de dicho teatro. El detenido, que se dedicaba á la reventa clandestina de billetes, fué puesto á disposición del Juzgado de guardia.

TOROS EN VALENCIA

A beneficio de los inundados. (DE LA AGENCIA MENCHETA)

Se está celebrando la corrida de beneficencia cuyos productos se destinarán á socorrer á los perjudicados por las inundaciones últimas. Hace un tiempo espléndido. La corrida empieza á la una y media de la tarde. El palco de la presidencia está lujosamente adornado, así como también los demás palcos, meseta de toril, rñanos y localidades de preferencia, que ostentan guirnaldas, gallardetes, colgaduras, trofeos y flores. Entre los palcos resaltan, por lo elegantes, cuarenta, que están cuajados de hermosísimas señoras, luciendo la clásica mantilla blanca. Otros palcos lucen escudos del Ayuntamiento de la capital y de los Ayuntamientos y provincias que han enviado comisiones para asistir á la corrida. La arena del ruedo aparece cubierta con una fina capa de serrín de colores, artísticamente combinados, imitando un tapiz. El conjunto que presenta la plaza es bellísimo sobre todo en la tarde.

LA CUESTION DE CHINA

(POR TELEGRAMA) (DE LA AGENCIA FABRA)

Varios periódicos ingleses no consideran conveniente que la escuadra británica del mar de la China ocupe á Puerto Hamilton, fundándose en las malas condiciones del mismo para su defensa en caso de guerra. Paris 31. Asegura el corresponsal de un periódico ruso que el Gobierno de los Estados Unidos se ha negado á tomar parte en una alianza con Inglaterra y el Japon para una acción común en el Extremo Oriente, entre otras razones, porque le preocupa en primer término la cuestión cubana. El Japon tampoco parece inclinado á una inteligencia con la Gran Bretaña, fundándose en el carácter absorbente de la política de este país. Viena 31. La prensa austriaca juzga con bastante desapasionamiento los asuntos del Extremo Oriente. Las grandes potencias europeas que poseen industrias considerables, necesitan crear mercados para dar salida al exceso de su producción, y de aquí el afán colonial de que dan muestras principalmente Rusia y Francia. Sin embargo, sería profusa, en concepto de algunos diarios austriacos, que las potencias, rehuyendo todo espíritu de rivalidad entre ellas, se coligaran para combatir á los verdaderos adversarios de Europa en el terreno económico: el Japon y los Estados Unidos.

TEATRO REAL

Esta tarde, y ante escaso pero distinguido público, se ha cantado en el regio teatro la hermosa ópera Faust. El cuarteto estaba formado por las señoras Elena Fons, Gasull y los Sres. Francisco y Verdugo. Nuestra hermosa compatriota ha interpretado admirablemente su papel de Margarita, siendo muy aplaudida en todos los pasajes de la grandiosa ópera de Gounod. Los restantes artistas también acompañaron á la gentil tiple en sus respectivos papeles. El Sr. Francisco, tenor español, se mantuvo á buena altura toda la tarde. En fin, que ha resultado una función muy agradable.

EL CANAL DE TAMARITE

Adelantan rápidamente los trabajos de construcción de la primera y segunda sección del canal de Tamarite, en donde en la actualidad trabajan unos dos mil operarios. Estas obras, que se ejecutan por administración en virtud del crédito votado por las Cortes, son modelo de organización, y así se comprende que en poco tiempo se hayan construido más de seis kilómetros de canal y algunas obras de fábrica que pueden pasar como modelos de construcción, proyectadas y dirigidas por los inteligentes y laboriosos ingenieros de Caminos D. Carlos Corini y D. Salvador Labordia, jefes de las secciones en que se halla dividida la línea, de 60 kilómetros de extensión. Merced á la acertada dirección del inspector don Luis Corsini y de los trabajos empleados por los subalternos de la comisión técnica, es de admirar el orden que impera en todas las operaciones de las obras. Al propio tiempo, el Sr. Corsini se cuida de atender al personal que sirve sus labores, y á él se debe que todos los operarios de las obras cuentan con mérito y mediana gratificación, y que cuando alguno de los obreros, en su peligroso trabajo, sea víctima de un accidente que le obligue á guardar cama, cobre su jornal durante el tiempo de su curación. La región de la Llitera, que durante tantos años ha estado clamando por la construcción de su canal, puede hoy estar satisfecha de haberse puesto al frente de estas importantes obras un constructor que además de su inteligencia probada y de su honrada notoriedad, atiende con verdadero cariño paternal á las necesidades del obrero, así como se muestra inflexible con los que cometen la más leve falta de insubordinación ó no se toman todos los cuidados que requiere el trabajo que se construye en España y aun muchas de las de esta clase que se han terminado en el extranjero, es de esperar que verá coronado su éxito dotando á la importante región del Alto Aragón del riego para sus fértiles campos. Que como el canal de Aragón y Cataluña honran á los Gobiernos que las inician y dan gloria á los hombres que intervienen en su ejecución.

EL CANAL DE TAMARITE

Adelantan rápidamente los trabajos de construcción de la primera y segunda sección del canal de Tamarite, en donde en la actualidad trabajan unos dos mil operarios. Estas obras, que se ejecutan por administración en virtud del crédito votado por las Cortes, son modelo de organización, y así se comprende que en poco tiempo se hayan construido más de seis kilómetros de canal y algunas obras de fábrica que pueden pasar como modelos de construcción, proyectadas y dirigidas por los inteligentes y laboriosos ingenieros de Caminos D. Carlos Corini y D. Salvador Labordia, jefes de las secciones en que se halla dividida la línea, de 60 kilómetros de extensión. Merced á la acertada dirección del inspector don Luis Corsini y de los trabajos empleados por los subalternos de la comisión técnica, es de admirar el orden que impera en todas las operaciones de las obras. Al propio tiempo, el Sr. Corsini se cuida de atender al personal que sirve sus labores, y á él se debe que todos los operarios de las obras cuentan con mérito y mediana gratificación, y que cuando alguno de los obreros, en su peligroso trabajo, sea víctima de un accidente que le obligue á guardar cama, cobre su jornal durante el tiempo de su curación. La región de la Llitera, que durante tantos años ha estado clamando por la construcción de su canal, puede hoy estar satisfecha de haberse puesto al frente de estas importantes obras un constructor que además de su inteligencia probada y de su honrada notoriedad, atiende con verdadero cariño paternal á las necesidades del obrero, así como se muestra inflexible con los que cometen la más leve falta de insubordinación ó no se toman todos los cuidados que requiere el trabajo que se construye en España y aun muchas de las de esta clase que se han terminado en el extranjero, es de esperar que verá coronado su éxito dotando á la importante región del Alto Aragón del riego para sus fértiles campos. Que como el canal de Aragón y Cataluña honran á los Gobiernos que las inician y dan gloria á los hombres que intervienen en su ejecución.

Robos.—Tres visitas hicieron ayer los ladrones, demostrando así que el respeto á la propiedad personal en Madrid persiste con la seguridad personal. De la Ronda de Segovia, número 28, principal, se llevaron varios mantones de Manila, algunos cubiertos de plata y 75 pesetas en metal. En la calle de Carranza, número 17, piso cuarto de la derecha, forzaron la puerta de la habitación y varios muebles, llevándose una porción de alfileres y, finalmente, de un solar de la calle de Méndez Alvarado se contentaron con apoderarse de 46 galinas. Otro atropello.—Anoche, á las ocho, fué víctima también de otro atropello un pobre anciano de ochenta años de edad, llamado Juan Pérez Leizaola, al paso de la Castellana le agros-

Entre otros telegramas de Cuba recibidos por el Gobierno, figura uno muy expresivo del señor Gálvez al presidente del Consejo de Ministros. El jefe del Gobierno instauró su título en nombre propio y en el de sus compañeros, á los ministros de la Corona, y ruega al Sr. Sagasta que transmita á S. M. la Reina la expresión más viva de su lealtad al Trono. A este telegrama ha contestado el Sr. Sagasta con otro despacho sumamente afectuoso.

El Sr. Pi y Margall vuelve á sus extravíos defendiendo sus ideas sobre la independencia de Cuba en un artículo que nuestro colega La Estafeta ha publicado hoy, y el cual ha sido bastante comentado, á pesar de ser muy conocidos los radicalismos de que aquel hombre público es partidario. La síntesis del artículo del Sr. Pi es esta: Los cubanos desconfían de la sinceridad de España; los cubanos no aceptan la autonomía y están dispuestos á luchar hasta morir por Cuba independiente. El único arreglo que tiene el problema cubano es, por lo tanto, pactar bajo la bandera de la independencia de Cuba, obteniendo para España en el capítulo de la deuda y en materia arancelaria las ventajas que se pudiera. Del pesimismo que refleja el artículo del señor Pi de las ideas que sustenta, no creemos que participe nadie en España. Si así fuera, no se hubiera podido llevar á cabo el portentoso esfuerzo de enviar 200.000 hombres y 1.000 millones de pesetas. La Estafeta se propone dar á conocer por medio de artículos, la opinión de nuestras eminencias sobre el problema político y económico de Cuba.

dieron brutalmente tres desamados, que no se contentaron con quitarle cuanto llevaba encima, consistente en 19 reales y dos canchales que había conseguido adquirir, sino que además le dieron de palos, apelando después á la fuga.

Detenido.—Al entrar anoche en el teatro de Parish fué detenido Angel Sanz Campredón, por ocultarle una entrada para dicho teatro falsificada, suponiéndole, además, autor de la falsificación de billetes que venía notando la empresa de dicho teatro. El detenido, que se dedicaba á la reventa clandestina de billetes, fué puesto á disposición del Juzgado de guardia.

TOROS EN VALENCIA

A beneficio de los inundados. (POR TELEGRAMA) (DE LA AGENCIA MENCHETA)

Se está celebrando la corrida de beneficencia cuyos productos se destinarán á socorrer á los perjudicados por las inundaciones últimas. Hace un tiempo espléndido. La corrida empieza á la una y media de la tarde. El palco de la presidencia está lujosamente adornado, así como también los demás palcos, meseta de toril, rñanos y localidades de preferencia, que ostentan guirnaldas, gallardetes, colgaduras, trofeos y flores. Entre los palcos resaltan, por lo elegantes, cuarenta, que están cuajados de hermosísimas señoras, luciendo la clásica mantilla blanca. Otros palcos lucen escudos del Ayuntamiento de la capital y de los Ayuntamientos y provincias que han enviado comisiones para asistir á la corrida. La arena del ruedo aparece cubierta con una fina capa de serrín de colores, artísticamente combinados, imitando un tapiz. El conjunto que presenta la plaza es bellísimo sobre todo en la tarde.

LA CUESTION DE CHINA

(POR TELEGRAMA) (DE LA AGENCIA FABRA)

Varios periódicos ingleses no consideran conveniente que la escuadra británica del mar de la China ocupe á Puerto Hamilton, fundándose en las malas condiciones del mismo para su defensa en caso de guerra. Paris 31. Asegura el corresponsal de un periódico ruso que el Gobierno de los Estados Unidos se ha negado á tomar parte en una alianza con Inglaterra y el Japon para una acción común en el Extremo Oriente, entre otras razones, porque le preocupa en primer término la cuestión cubana. El Japon tampoco parece inclinado á una inteligencia con la Gran Bretaña, fundándose en el carácter absorbente de la política de este país. Viena 31. La prensa austriaca juzga con bastante desapasionamiento los asuntos del Extremo Oriente. Las grandes potencias europeas que poseen industrias considerables, necesitan crear mercados para dar salida al exceso de su producción, y de aquí el afán colonial de que dan muestras principalmente Rusia y Francia. Sin embargo, sería profusa, en concepto de algunos diarios austriacos, que las potencias, rehuyendo todo espíritu de rivalidad entre ellas, se coligaran para combatir á los verdaderos adversarios de Europa en el terreno económico: el Japon y los Estados Unidos.

TEATRO REAL

Esta tarde, y ante escaso pero distinguido público, se ha cantado en el regio teatro la hermosa ópera Faust. El cuarteto estaba formado por las señoras Elena Fons, Gasull y los Sres. Francisco y Verdugo. Nuestra hermosa compatriota ha interpretado admirablemente su papel de Margarita, siendo muy aplaudida en todos los pasajes de la grandiosa ópera de Gounod. Los restantes artistas también acompañaron á la gentil tiple en sus respectivos papeles. El Sr. Francisco, tenor español, se mantuvo á buena altura toda la tarde. En fin, que ha resultado una función muy agradable.

EL CANAL DE TAMARITE

Adelantan rápidamente los trabajos de construcción de la primera y segunda sección del canal de Tamarite, en donde en la actualidad trabajan unos dos mil operarios. Estas obras, que se ejecutan por administración en virtud del crédito votado por las Cortes, son modelo de organización, y así se comprende que en poco tiempo se hayan construido más de seis kilómetros de canal y algunas obras de fábrica que pueden pasar como modelos de construcción, proyectadas y dirigidas por los inteligentes y laboriosos ingenieros de Caminos D. Carlos Corini y D. Salvador Labordia, jefes de las secciones en que se halla dividida la línea, de 60 kilómetros de extensión. Merced á la acertada dirección del inspector don Luis Corsini y de los trabajos empleados por los subalternos de la comisión técnica, es de admirar el orden que impera en todas las operaciones de las obras. Al propio tiempo, el Sr. Corsini se cuida de atender al personal que sirve sus labores, y á él se debe que todos los operarios de las obras cuentan con mérito y mediana gratificación, y que cuando alguno de los obreros, en su peligroso trabajo, sea víctima de un accidente que le obligue á guardar cama, cobre su jornal durante el tiempo de su curación. La región de la Llitera, que durante tantos años ha estado clamando por la construcción de su canal, puede hoy estar satisfecha de haberse puesto al frente de estas importantes obras un constructor que además de su inteligencia probada y de su honrada notoriedad, atiende con verdadero cariño paternal á las necesidades del obrero, así como se muestra inflexible con los que cometen la más leve falta de insubordinación ó no se toman todos los cuidados que requiere el trabajo que se construye en España y aun muchas de las de esta clase que se han terminado en el extranjero, es de esperar que verá coronado su éxito dotando á la importante región del Alto Aragón del riego para sus fértiles campos. Que como el canal de Aragón y Cataluña honran á los Gobiernos que las inician y dan gloria á los hombres que intervienen en su ejecución.

EL CANAL DE TAMARITE

Adelantan rápidamente los trabajos de construcción de la primera y segunda sección del canal de Tamarite, en donde en la actualidad trabajan unos dos mil operarios. Estas obras, que se ejecutan por administración en virtud del crédito votado por las Cortes, son modelo de organización, y así se comprende que en poco tiempo se hayan construido más de seis kilómetros de canal y algunas obras de fábrica que pueden pasar como modelos de construcción, proyectadas y dirigidas por los inteligentes y laboriosos ingenieros de Caminos D. Carlos Corini y D. Salvador Labordia, jefes de las secciones en que se halla dividida la línea, de 60 kilómetros de extensión. Merced á la acertada dirección del inspector don Luis Corsini y de los trabajos empleados por los subalternos de la comisión técnica, es de admirar el orden que impera en todas las operaciones de las obras. Al propio tiempo, el Sr. Corsini se cuida de atender al personal que sirve sus labores, y á él se debe que todos los operarios de las obras cuentan con mérito y mediana gratificación, y que cuando alguno de los obreros, en su peligroso trabajo, sea víctima de un accidente que le obligue á guardar cama, cobre su jornal durante el tiempo de su curación. La región de la Llitera, que durante tantos años ha estado clamando por la construcción de su canal, puede hoy estar satisfecha de haberse puesto al frente de estas importantes obras un constructor que además de su inteligencia probada y de su honrada notoriedad, atiende con verdadero cariño paternal á las necesidades del obrero, así como se muestra inflexible con los que cometen la más leve falta de insubordinación ó no se toman todos los cuidados que requiere el trabajo que se construye en España y aun muchas de las de esta clase que se han terminado en el extranjero, es de esperar que verá coronado su éxito dotando á la importante región del Alto Aragón del riego para sus fértiles campos. Que como el canal de Aragón y Cataluña honran á los Gobiernos que las inician y dan gloria á los hombres que intervienen en su ejecución.

Robos.—Tres visitas hicieron ayer los ladrones, demostrando así que el respeto á la propiedad personal en Madrid persiste con la seguridad personal. De la Ronda de Segovia, número 28, principal, se llevaron varios mantones de Manila, algunos cubiertos de plata y 75 pesetas en metal. En la calle de Carranza, número 17, piso cuarto de la derecha, forzaron la puerta de la habitación y varios muebles, llevándose una porción de alfileres y, finalmente, de un solar de la calle de Méndez Alvarado se contentaron con apoderarse de 46 galinas. Otro atropello.—Anoche, á las ocho, fué víctima también de otro atropello un pobre anciano





